Mercredi 28 octobre 2020

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Observation de la présidentielle 2020 : le CNDH forme ses 31 Commissaires régionaux

Avec l'appui tant technique que financier de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), le Conseil national des droits de l'Homme (CNDH) a organisé, lundi 26 octobre 2020, à Yamoussoukro, une session de formation destinée à ses 31 commissaires régionaux. Ces travaux, visant à renforcer les capacités des auditeurs sur l'observation électorale ainsi que sur le monitoring du respect des droits de l'Homme en cette période préélectorale marquée par des manifestations avant la présidentielle du samedi 31 octobre prochain, fait suite à la tenue, le 15 octobre 2020, d'une autre session de formation à l'intention des membres du CNDH et des ONG affiliées au Forum des droits de l'Homme.

> Economie



Finances publiques : la Côte d'Ivoire perd 111,4 milliards FCFA en recettes fiscales

La situation des finances publiques à fin juillet 2020 est caractérisée par un recul des recettes totales et dons de 5,7% par rapport à fin juillet 2019, pour s'établir à 2 825,3 milliards de FCFA. Ce sont les données récentes publiées par la Direction des prévisions, des politiques et des statistiques économiques du ministère de l'Économie et des Finances. Cette évolution est essentiellement due aux replis des recettes fiscales (-111,4 milliards FCFA) et des recettes non fiscales (-29,9 milliards de FCFA).



Secteur privé : un manifeste de dix points adressé au gouvernement

Le secteur privé ivoirien a adressé un manifeste composé de 10 principales préoccupations au gouvernement devant lui permettre d'être "un secteur leader" dans l'économie. Ce document a été présenté et remis, hier mardi 27 octobre 2020, au ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, lors d'une cérémonie organisée par Initiative citoyenne du secteur privé.

> Société



Développement, Grand-Bassam / Vitré 1 et 2 : Bientôt un collège de proximité pour le bonheur de la population

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, a posé, le lundi 26 octobre, en marge des activités politiques, la première pierre du collège de proximité des villages de Vitré 1 et 2. « Chacun sait que dans le Sud-Comoé, nous sommes le père des collèges de proximité. C'est une excellente chose pour la formation de nos enfants. Un acte que nous venons de poser pour le compte de Vitré 1 et 2 afin que les enfants aillent à l'école de proximité et espérer, demain, nous remplacer. La chance des enfants se trouve dans ces collèges », a affirmé le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique. Pour lui, le développement du sud-Comoé est la projection de l'image du Président Alassane Ouattara, le champion du développement.



Lutte contre les maladies du manioc en Côte d'Ivoire : une application mise au point

Dans le cadre du Programme national d'investissement agricole (PNIA) de la Côte d'Ivoire, le Fonds compétitif pour l'innovation agricole durable (FCIAD) a initié « l'utilisation d'une application intelligente pour le diagnostic et la surveillance participative des maladies du manioc ». C'est, en réalité, une application pour détecter les maladies qui contrarient la production de manioc. L'application, selon les concepteurs, permet d'éviter d'utiliser les boutures atteintes et, de ce fait, augmenter la production.



Carte CIJP: la session ordinaire 2021 ouverte du 27 octobre au 13 novembre 2020

La session ordinaire 2021 de délivrance de la Carte de la Commission paritaire d'attribution de la Carte d'identité de journaliste professionnel et de professionnel de la communication (CIJP) est ouverte, du 27 octobre au 13 novembre 2020. L'information a été donnée à l'ensemble des professionnels des médias, hier mardi 27 octobre 2020, par le président de ladite commission, Coulibaly Vamara. Le patron de cette structure a saisi l'occasion pour inviter les intéressés à s'inscrire sur la plateforme www.communication.gouv.ci.

Vu sur le Net

> Economie



Sécurité maritime : l'UE octroie une subvention de 1 milliard FCFA pour le financement de 16 cycles de formation entre 2021 et 2024

L'Union européenne (UE) a décidé de prendre à bras le corps, la question de sécurité maritime dans le golfe de Guinée. En effet, elle vient d'octroyer, début octobre, une subvention d'un montant de 1,5 million d'euros, soit un milliard de FCFA, à l'Institut de Sécurité Maritime Interrégional (ISMI), de l'Académie Régionale des Sciences et Techniques de la Mer (ARSTM), pour le financement de 16 cycles de formation, entre 2021 et 2024. Cet appui financier, qui s'inscrit dans le cadre du soutien de l'UE, à la Stratégie maritime intégrée de la CEDEAO, vise à aider les Etats ouest africains, à mettre fin, aux nombreuses activités illégales dans le golfe de Guinée, qui mettent en danger, les activités maritimes de cette région et produisent des effets néfastes sur l'économie, la subsistance et le commerce international.

> Société



Duékoué : le parc national du mont Péko renaît 4 ans après le déguerpissement

La deuxième session 2020 du Comité de gestion local (Cgl) du parc national du mont Péko a eu lieu le 22 octobre 2020 à Duékoué, en présence du préfet de la région du Guémon, préfet du département de Duékoué et président du Cgl, Ibrahima Cissé et du colonel Zannou Moïse, directeur de zone de l'Office ivoirien des parcs et réserves (Oipr) de la zone ouest. S'exprimant à l'occasion de la deuxième session du Comité de gestion local du parc, le colonel Zannou Moïse a indiqué que le patrimoine forestier avait été agressé voire colonisé par des individus pendant la crise de 2002. A ce jour, avec tous les efforts déployés par le gouvernement, ses partenaires et les agents de l'Oipr, le parc renaît « et reprend petit à petit ses droits écologiques, environnementaux ».



Désinformation en période électorale : les acteurs des médias en ligne exhortés à une bonne conduite face à ce phénomène

Les médias sociaux, du fait de leur caractère viral, jouent un rôle important dans le contexte électoral que traverse la Côte d'Ivoire. Une raison qui a emmené le National Démocratic Institute (NDI) en partenariat avec l'Observatoire ivoirien des Droits de l'Homme (OIDH) a organisé le mardi 27 octobre 2020 à Abidjan-Cocody, un forum sur le thème : « Comment faire face à la désinfodemie en période électorale ? » Cet atelier s'inscrit dans le cadre du programme Ned Désinformation financé par le National Endowment for Democracy. Ce, afin de lutter contre la désinformation en ligne en période électorale en Côte d'Ivoire. « La désinformation confisque la liberté de l'information et impacte négativement le débat démocratique tout en limitant la capacité des citoyens à agir individuellement ou collectif. C'est pourquoi il faut lutter contre ce phénomène pour avoir la cohésion sociale », a déclaré Kevin Adomayapkor, directeur-Pays de la NDI.

> Culture



Religion : les musulmans célèbrent, mercredi, le Maoulid

Dans la nuit du mercredi 28 au jeudi 29 octobre, la communauté musulmane de Côte d'Ivoire célébrera le Mahoulid ou la naissance du prophète Mohammad. C'est l'information donnée par le président du Conseil supérieur des imams, des mosquées et des affaires islamiques en Côte d'Ivoire (Cosim), Cheickhoul Aïma Mamadou Traoré, dans un communiqué daté du 23 octobre, publié sur le site du Cosim.

Agence de Presse

> Politique



«Je souhaite que Gbagbo rentre en Côte d'Ivoire après la décision d'appel de la CPI» (Ouattara)

« Je veux que Laurent Gbagbo rentre dans des conditions normales. Son passeport est en cours de délivrance. Ce n'est pas un souci. Pourquoi je lui refuserais son passeport? Je trouve qu'il est temps qu'il rentre en Côte d'Ivoire. Mais cela ne peut se faire que dans des conditions qui sont examinées d'un commun accord. Je souhaite qu'il rentre après la décision d'appel. Mais tout cela sera réglé en temps opportun », a assuré le Président ivoirien Alassane Ouattara qui s'exprimait dans un entretien diffusé sur les antennes de Radio France internationale (RFI). Laurent Gbagbo qui est en liberté conditionnelle en Belgique, est en attente d'un jugement en appel après avoir été acquitté par la CPI pour crime contre l'humanité commis pendant la crise post-électorale ivoirienne de 2010-2011.

> Economie



Lancement des travaux de bitumage de trois sous-préfectures dans le Sud-comoé

Les travaux de bitumage des chefs-lieux de sous-préfectures d'Ayamé, Maféré et du tronçon Maféré-Kouakro ont été lancés, mardi 27 octobre 2020 en présence du président du conseil régional du Sud-comoé, Dr Aka Aouélé. Les sous-préfectures d'Ayamé et de Maféré bénéficient respectivement de cinq kilomètres et de trois km de bitume dont 2,3 km et 2 km sont en phase d'exécution, a fait savoir le directeur de cabinet adjoint, Fabrice Coulibaly, représentant le ministre de l'Equipement et de l'Entretien routier. Il a fait savoir que les travaux de bitumage de l'axe Maféré-Kouakro long de 20 km coûteront 17 milliards FCFA à l'Etat de Côte d'Ivoire et dureront 24 mois.

> Société



Covid-19: deux nouvelles infections ce mardi

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce mardi 27 octobre 2020, deux nouveaux cas de Covid-19 sur 336 échantillons prélevés soit 0,6 % de cas positifs, 17 guéris et 0 décès. A la date du 27 octobre, la Côte d'Ivoire compte donc 20 488 cas confirmés dont 20 229 personnes guéries, 122 décès et 137 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 189 052.



La cour d'Appel d'Abidjan procède à sa traditionnelle rentrée judiciaire

La Cour d'Appel d'Abidjan, a procédé, mardi 27 octobre 2020, à la rentrée judiciaire 2020-2021 après deux mois de vacances. L'audience solennelle de rentrée, tenue en sa salle d'audience, à Abidjan-Plateau, a vu l'installation des 12 magistrats nouvellement affectés à la cour d'appel d'Abidjan et au parquet général près ladite Cour, mais également de la prestation de serment de huit auditeurs de justice. Tous ont été officiellement renvoyés à l'exercice de leur nouvelle fonction.



Resocialisation de 100 jeunes vulnérables au centre de service civique de Bimbresso

Cent jeunes en situation de vulnérabilité ont été resocialisés au Centre de service civique de Bimbresso en vue de résorber l'épineuse question de déperdition scolaire, de lutte en amont contre la délinquance juvénile et d'insertion socio-professionnelle. Ces jeunes présentés au cours d'une cérémonie, mardi 27 octobre 2020, dans ledit centre situé dans la localité de Songon, ont bénéficié de formations en éducation civique et morale, hygiène générale, discipline générale et en alphabétisation. Dans deux semaines, ils recevront une formation professionnelle qualifiante durant neuf mois, suivie d'un stage d'immersion en entreprise ou auprès de maîtres artisans.



Trois morts après l'effondrement d'un immeuble en construction à Yopougon dans l'ouest d'Abidjan

Trois personnes dont un bébé ont perdu la vie après l'effondrement d'un immeuble de quatre étages en construction à la cité verte dans la commune de Yopougon, a annoncé mardi le Groupement des sapeurs-pompiers (GSPM) dans une note d'information. Selon les « soldats du feu », qui précisent que les opérations de recherche se poursuivent, l'immeuble s'est effondré sur une buvette adjacente où habiterait le gérant et sa famille.

DÉCLARATION DE DÉPLACEMENT
PAR VOIE AÉRIENNE (DDVA) COVID-19

Accédez au formulaire sur www.deplacement-aerien.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CiCG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.